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１ 会議名 市議会議員選挙の実施時期に関する調査特別委員会 

 

２ 日時 令和４年９月２日（金）                 午後12時１分開会 

                                 午後12時19分散会 

 

３ 場所 議場 

 

４ 出席委員 

濵 﨑 國 治 委 員 長、濵之上 大 成 副委員長、竹之内 和 満 委  員、 

川 上 洋 一 委  員、濱 門 明 典 委  員、白 石 純 一 委  員、 

濵 田 洋 一 委  員、竹 原 信 一 委  員、仮屋園 一 徳 委  員、 

中 面 幸 人 委  員、牟 田   学 委  員、岩 﨑 健 二 委  員、 

木 下 孝 行 委  員、山 田   勝 委  員 

 

５ 事務局職員 

次長兼議事係長 上 脇 重 樹、議事係主査 東   岳 也 

 

６ 会議に付した事件 

陳情第15号 市議会議員選挙と市長選挙を同日選挙とする為に市議会の自主解散を求める

陳情 

 

７ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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市議会議員選挙の実施時期に関する調査特別委員会 

令和４年９月２日（金）                    開会 午後０時１分 

 

調査の経過概要 

○ 陳情第15号 市議会議員選挙と市長選挙を同日選挙とする為に市議会の自主解散を求

める陳情 

濵﨑國治委員長 

ただいまから、市議会議員選挙の実施時期に関する調査特別委員会を開会します。 

この際、陳情第15号を議題とします。 

この陳情の審査において、陳情者に対し参考人として出席を求める必要があるかどうか

皆様の御意見をお伺いします。 

御意見ありませんか。 

中面幸人委員 

陳情者及び署名をした人の気持ち・思いはもう分かってるので、もう呼ばなくていい

と思います。 

白石純一委員 

1,100筆という大変多くの署名を携えての陳情でありますので、私は陳情者をお呼びし

て御意見を伺うべきだと思います。 

山田勝委員 

署名の数は幾らでしたかね。 

濵﨑國治委員長 

1,100程度であります。 

白石純一委員 

同趣旨の陳情２グループの方もお呼びして御意見を伺っておりますので、今回の陳情

についても、御意見を伺うべきだと思います。 

濵﨑國治委員長 

ただいまの御意見は、陳情者を参考人として出席を求める必要はないという意見と出

席を求める必要があるという御意見でありますが、皆様の意見で多数のほうを取りたい

と思いますが、いかがですか。 

〔発言する者あり〕 

休憩します。 

 

（休憩 午後０時３分～午後０時４分） 

 

濵﨑國治委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

今までの慣例として、１人でも参考人として出席を求める必要があるという場合には、

そちらを採用するということになっているそうでありますので、１人でもということで、

白石委員が参考人として出席を求める必要があるということであります。 

皆さん、そのとおりでよろしいでしょうか。 

〔発言する者あり〕 
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濵之上大成委員 

せっかく今、１人でもいらっしゃるということであれば、これが民主主義の働きだと思

うんです。それから、参考人を呼んでも来なかった人たちがいますよね、今まで。だから、

この問題をどんなふうに考えて陳情を出されたのか聞きたいという１人なんですが。だか

ら、ここで１人でも聞きたいという人があるとすれば、それを了とするのが妥当だと思っ

ております。 

濵﨑國治委員長 

こういう意見でありますが、ほかに御意見ないですか。 

白石委員が参考人を呼ぶということですので、ほかの方は。 

山田勝委員 

僕は、呼ばない。 

結局、趣旨は同じですよ。今までの方と趣旨は同じ。私はもう１万人ぐらい署名が集

まるかと思っていたから。阿久根市の約１割の人が署名しているんですよ。 

もう私は90％の人から解散しなさいよと言われているから。 

もうそんなのはしなくて良い。 

仮屋園一徳委員 

出された人の、代表者の方の考えも、私自身考えれば、内容自体は分かってるわけで

すので、何を聞かれるんですかというふうに、反対に言われるのではないかと思います。

その辺を考えますと、内容によっては呼ぶ必要はないのではないかと私は思います。 

白石純一委員 

前、２グループの陳情についてはお呼びしているわけですよね。皆さん、いろんな質

問、意見の交換がございました。今回、1,100名の署名を携えての陳情ということで、こ

れは、やはり民主主義を考える上で呼ばないのが、私はどうかなと思います。そして、

１人でもということでしたけれども、私以外に濵之上委員も呼んでほしいということで

した。それ以外に呼んでほしいという方がいらっしゃれば、ぜひ御意見を伺いたい。私

１人だったら皆さんの御意見に従うつもりでしたけれども、ほかにもいらっしゃるよう

でしたら、その方々の意見も聞いてもらいたいと思います。 

濱門明典委員 

ぜひ、趣旨は分かっていても、本人がここへ来て、趣旨を述べていただきたいと思い

ますから、呼んでいただきたいと思います。 

竹之内和満委員 

私も呼んでほしいと思います。一番最後の一番大事な署名を持ってこられる方ですの

で、署名に実際回った人が、関わられた人がどういう感じでしたかという、今までとは

少し違うような気がします。呼んだほうがいいかなと思います。 

濵﨑國治委員長 

ほかに呼んだほうがいいという御意見の方がいらっしゃいますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

今のところ４名の方が参考人として出席を求めるという御意見でありますが、この委員

会としてはどうでしょうか。参考人として呼ぶということで進めたいと思いますが、御異

議ありませんか。 

〔発言する者あり〕 
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休憩します。 

 

（休憩 午後０時８分～午後０時９分） 

 

濵﨑國治委員長 

休憩前に引き続き、委員会を開きます。 

仮屋園一徳委員 

今、呼んだ人ほうがいいと言った人に聞きたいんですけど、誰にどんな質問をされた

いんですか。 

濵﨑國治委員長 

休憩に入ります。 

 

（休憩 午後０時９分～午後０時14分） 

 

濵﨑國治委員長 

休憩前に引き続き、委員会を開きます。 

いろいろ御意見があるようですが、委員長としては陳情者に対し参考人として出席を

求めて審査したいと思います。これに御同意ください。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

はいということで、参考人として呼ぶということに決定いたします。 

それ以外に審査方法がありますか。審査したいということがありますか。 

白石純一委員 

議員定数、報酬等については、私は市民無作為抽出のアンケートをとるべきだという

考えでしたが、皆さんの意見で区長にのみということでされたわけです。今回も急げば

できないことはないと思います。区長へのアンケートをとってもいいのかなあと思いま

すが、いかがでしょうか。 

濵﨑國治委員長 

市民アンケートをとるということですか。 

白石純一委員 

区長アンケートです。 

〔発言する者あり〕 

濵﨑國治委員長 

今の意見について御意見ありますか。区長アンケートという話がありますが。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

区長アンケートを取るという意見は御一人ですか。 

岩﨑健二委員 

長さんの意向は大概分かってると思いますので区長アンケート必要ないと思います。 

濵﨑國治委員長 

それでは、区長アンケートは必要ないという方の挙手をお願いします。 

〔賛成者挙手〕 

挙手多数でありますので、区長アンケートは実施しないということに決定したいと思い
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ます。 

ほかに審査方法について、何かありますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

ないようですので、次の委員会は、陳情者を参考人として呼ぶということで審査を進め

たいと思います。 

審査の日時等については、陳情者との調整もございますので、委員長に御一任願いたい

と思いますが、それに御異議ありませんか。 

〔「異議あり」と呼ぶ者あり〕 

竹原信一委員 

反対。 

〔発言する者あり〕 

先ほどから、異議ありと言ってるでしょう。 

濵﨑國治委員長 

呼ぶということにしました。 

〔発言する者あり〕 

それについては、呼ぶ日程とかについては、委員長に一任願いたいということで私は申

し上げたんですが、一任できないということはどういうことですか。 

竹原信一委員 

最初から、決める段階から多数決をとらず、委員長は決定。最初の段階からですよ。呼

んでするかどうか、そこからです。 

〔発言する者あり〕 

濵﨑國治委員長 

委員長が決定しましたので、それに従ってください。 

〔発言する者あり〕 

先ほど言いましたように、本委員会の次の開催日時については、委員長に御一任願いた

いと思いますが、これに異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように決しました。 

以上で、本日の市議会議員選挙の実施時期に関する調査特別委員会を散会いたします。 

 

（散会 午後０時19分） 

 

市議会議員選挙の実施時期に関する調査特別委員会委員長  濵 﨑 國 治 


